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El Seminario, 
corazón de la 
Archidiócesis
61 jóvenes se preparan
en Sevilla para el sacerdocio
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agenda de la Semana

Domingo 22 V Domingo de Cuaresma
Jr 31, 31-34; Sal 50; Hb 5, 7-9;  Jn 12, 20-33.
•	 Misa de la Alegría en la parroquia de Santa. Eufemia 

(Tomares) a las 20 h.
•	 Desde el viernes los seminaristas visitan las parroquias de 

los pueblos para dar su testimonio
•	 Pregón de Semana Santa, por Lutgardo García, en el Teatro 

de la Maestranza a las 12 h. 

Lunes 23

Martes 24 Nm 21, 4-9; Sal 101; Jn 8, 21-30

Miércoles 25 La Anunciación del Señor
Is 7, 10-14; 8, 10; Sal 39; Heb 10, 4-10; Lc 1, 26-38
•	 Eucaristía presidida por el arzobispo por la solemnidad de 

la Anunciación del Señor en la iglesia colegial del Salvador 
a las 18 h.

•	 Exaltación de la Semana Santa por Maruja Vilches en la 
Casa Sacerdotal a las 18 h. 

Jueves 26

Jr 20, 10-13; Sal 17; Jn 10, 31-42
•	 Finaliza el plazo de inscripción para el Máster de Pastoral 

Familiar. 
•	 ´Viernes de Cuaresma´ (Eucaristía y rezo del Vía Crucis) en la 

parroquia del Sagrario a las 20 h.

Viernes 27

Gn 17, 3-9; Sal 104; Jn 8, 51-59
III sesión del Seminario de Estudios Laicales: ´Las relaciones 
nuevas que genera Jesucristo´, en el Seminario Metropolitano 
a las 19 h.

Sábado 28 Ez 37, 21-28; Sal Jr 31, 10-13; Jn 11, 45-57

Is 65, 17-21; Sal 29; Jn 4, 43-54
Comienza la Visita Pastoral a la parroquia de Santa María 
Magdalena (Dos Hermanas)

Quien toma bienes de los pobres es un asesino de la 
caridad. Quien a ellos ayuda, es un virtuoso de la justicia.”

San Agustín 

Fray Diego José de Cádiz (Francisco José) López- Caamaño fue 
presbítero de la Orden de los Hermanos menores Capuchinos. 
Predicador insigne y propugnador intrépido de la libertad de la 
Iglesia, murió en Ronda (Málaga) el año 1801.

Beato Diego José de Cádiz, presbítero y religioso
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Carta del Arzobispo

El próximo domingo, 22 de marzo, celebraremos el 
Día del Seminario, una jornada de mucha raigambre en 
nuestra	Archidiócesis.	 Su	finalidad	es	 sensibilizar	 a	nuestras	
comunidades acerca de la importancia de las vocaciones 
sacerdotales en la Iglesia, de manera que todos nos 
comprometamos en su promoción con nuestra oración, 
acompañamiento y colaboración económica.

La vocación sacerdotal es fruto de la iniciativa divina. 
Dios es quien llama. En sus cartas, san Pablo, ejemplo 
paradigmático de la vocación apostólica, se describe a sí 
mismo como “el menor de los apóstoles”, de manera que 
no se considera digno de ser llamado apóstol, por haber 
perseguido a la Iglesia de Dios. Sin embargo, a renglón 
seguido	afirma:	“Por gracia de Dios soy lo que soy, y la gracia 
de Dios no ha sido estéril en mí”. Con estas palabras, el Apóstol 
ilumina la experiencia de toda vocación sacerdotal, que es 
un don de Dios, que transforma la vida del que es llamado, 
para ponerla al servicio de la obra redentora de Cristo. Por 
sus cartas, sabemos que Pablo se sentía poco dotado para 
la elocuencia y que compartía con Moisés y Jeremías la falta 
de dotes oratorias. “Su presencia física es pobre y su palabra 
despreciable”, decían de él sus adversarios. Los extraordinarios 
frutos apostólicos que cosechó no se deben a la brillantez de 
sus	discursos	o	a	refinadas	estrategias	misioneras.	Se	deben	
a	su	entrega	total	a	Cristo,	que	no	temía	peligros,	dificultades	
ni persecuciones. 

Todo comenzó en el camino de Damasco. Allí reconoce  
“haber visto al Señor”. Allí tuvo lugar su encuentro decisivo 
con Él. Es ésta la experiencia fundante de su vocación. Pablo 
reconoce que ha sido llamado, casi seleccionado por Dios, 
con vistas al alegre anuncio del Evangelio. Es el Señor quien 
le ha llamado para hacerle apóstol, no la propia presunción. 
Pablo tiene conciencia además de ser apóstol, enviado por 
Jesucristo, embajador y portador de un mensaje. Por ello, se 
define	a	sí	mismo	como	“apóstol de Jesucristo” (1 Co 1,1; 2 
Co 1,1), delegado suyo y totalmente a su servicio, poniendo 
absolutamente en segundo plano cualquier interés personal. 
Su destino es el “anuncio del Evangelio”	y	 la	edificación	de	
comunidades vivas.

La vocación, no constituye, pues, un honor. 
Compromete dramáticamente la existencia de la persona 
que es llamada a ser instrumento dócil al servicio de 
Jesucristo. Por esta razón, el enviado deberá correr la misma 
suerte que el mensaje que anuncia, recibido, hoy como en 
tiempos de Pablo, con rechazo e incomprensión, como 
“escándalo y necedad”. Sin embargo, a pesar de que pueda 
llegar a sentirse “como la basura del mundo y el deshecho de 

todos”, y a pesar de todos sus sufrimientos y contrariedades, 
el enviado, el apóstol, tendrá siempre la alegría de saberse 
portador de la bendición de Dios y de la gracia del Evangelio. 
La vocación y misión apostólica de san Pablo nos ofrece 
preciosas indicaciones para el Día del Seminario. Necesitamos 
sacerdotes que respondan a la llamada de Dios con la entrega 
y	la	fidelidad	del		Apóstol. Necesitamos jóvenes valientes, 
que estén dispuestos a ofrecer sus vidas al servicio del 
Evangelio, de la iglesia y de sus hermanos. Dios sigue 
llamando.	 Busca	 colaboradores	 fieles	 que	 participen	 de	 la	
misión sacerdotal de Cristo. La crisis vocacional que asola 
a Occidente no es crisis de llamada, sino de respuestas. De 
ahí nuestra responsabilidad a la hora de suscitar vocaciones, 
sostenerlas y acompañarlas. 

Me dirijo a los sacerdotes, consagrados, catequistas, 
profesores de Religión y padres cristianos, llamados a colaborar 
con el Señor en la hermosa tarea de suscitar vocaciones. No 
tengáis miedo ni vergüenza de hablar a los niños y jóvenes 
de la vocación en las clases, la catequesis, el hogar, la homilía 
y las reuniones de formación. Encarezco especialmente 
este encargo a los responsables de las pastorales juvenil y 
universitaria. Recuerdo a los sacerdotes y seminaristas que en 
este sector pastoral es importantísimo el testimonio ejemplar, 
luminoso y atrayente de su propia vida.

Damos gracias a Dios por los 43 alumnos del Seminario 
Metropolitano, los 13 del Seminario Diocesano Redemptoris 
Mater, y los 9 del Seminario Menor. Todos ellos son un 
signo del amor y de la providencia de Dios para nuestra 
Iglesia	diocesana.	 Encomendémosles	para	que	 sean	fieles	 a	
la predilección que el Señor ha tenido con ellos y pidamos 
insistentemente al Dueño de la mies que siga enviando 
obreros a su mies. 

Aunque no sea éste el aspecto más decisivo de la campaña, 
sí que quiero recordar a todos que el Seminario necesita 
medios económicos para asegurar la mejor formación posible 
de nuestros seminaristas. Por ello, pido a los sacerdotes y 
religiosos con cura de almas que hagan con todo interés la 
colecta a favor del Seminario, al mismo tiempo que pido a 
todos que sean generosos con sus aportaciones económicas. 

Pongo la intención mayor de las vocaciones, en las manos 
maternales de Santísima Virgen de los Reyes. Para todos, y 
muy especialmente para los seminaristas y los jóvenes, mi 
saludo fraterno y mi bendición. 

Día del 
Seminario

Queridos hermanos y hermanas:

+ Juan José Asenjo Pelegrina
Arzobispo de Sevilla
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Actualidad

[EL BLOG DE PAPEL] Máster de Pastoral Familiar

Del 16 al 27 de marzo está abierto 
el plazo de inscripción para 
participar en el Máster de Pastoral 
Familiar que tendrá lugar del 10 al 
12 de abril en la Casa Diocesana 
de Ejercicios ´Betania´ (San Juan 
de Aznalfarache) y que organiza la 
Delegación de Familia y Vida. 

El máster lo imparte el Instituto 
Juan Pablo II y el tema de este 
encuentro será ´Hombre y mujer: 
unidad de los dos´. 

El encuentro está pensado para 
que puedan asistir familias al 
completo, pues durante las 
sesiones lectivas los niños estarán 

atendidos por monitores. 

Las inscripciones están disponibles 
en la Delegación de Familia y 
Vida y una vez realizadas deben 
enviarse a davidsm1977@gmail.
com antes del 27 de marzo junto 
al	justificante	de	pago.	

‘Las vivencias de nuestro pueblo
ante la Pasión del Señor’
Maruja Vilches hará una exaltación 
de la Semana Santa el miércoles 
25 a las seis de la tarde en la 
Casa sacerdotal ´Santa Clara´ (c/ 
Becas, 5). ´Las vivencias de nuestro 
pueblo ante la Pasión del Señor´ 
es el título de la exaltación a 
cargo de la hermana mayor de Los 
Javieres, que además, contará con 
la intervención de Angelita Yruela, 
rapsoda y saetera. 
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Muestra de Cine Espiritual
El próximo día 24 de marzo, a las 
ocho y media de la tarde, tendrá 
lugar un pase gratuito para el 
preestreno de la película ´La 
historia de Marie Heurtin´. 
La proyección servirá como 
presentación de la primera muestra 

de Cine Espiritual que se celebrará 
en sevilla del 7 al 9 de abril. 
´La historia de Marie Heurtin´, 
basada en hechos reales, recrea una 
etapa de la vida de Marie Heurtin,  
sorda y ciega de nacimiento e 
incapaz de comunicarse.

@AleteiaES: “El Jubileo de la Misericordia será el gran hito del pontificado de Francisco http://www.aleteia.org

La Cuaresma es sobre todo un 
tiempo de preparación del Nuevo 

Tiempo. El Señor, que se ha hecho 
Hombre para redimirnos del pecado, 
se encamina hacia su Pasión y Muerte 
que culmina en el gozoso tiempo 
de la Resurrección. Jesus vence a la 
muerte y al mal y nos propone Luz y 
Salvación. Nos ofrece un ejemplo de 
santidad que los cristianos estamos 
llamados a seguir, pese a nuestras 
debilidades	y	flaquezas.
Sevilla vive este tiempo con emociones 
a	 flor	 de	 piel,	 con	 la	 esperanza	 y	
la ilusión de que se acercan unos 
días –los de Semana Santa- muy 
especiales. Los cultos, las reuniones 
de hermandad, los preparativos para 
la salida procesional, todo eso nos une 
y nos acerca más a nuestros hermanos 
y a Jesus. 
Dios se hizo Hombre para hacerse 
visible a los hombres. Tomó forma 
humana para ser visto. Y hoy 
las imágenes sagradas son una 
catequesis imprescindible. La gran 
imaginería sevillana –esa que es el 
epicentro de nuestra Semana Santa- 
tiene una innegable capacidad de 
comunicación, de trasladar no sólo 
emociones estéticas, sino sobre todo 
espirituales y de fe.
Pero no olvidemos lo esencial: en la 
Eucaristía, instituida precisamente 
el Jueves Santo, recibimos el mismo 
Cuerpo de Cristo. La Cuaresma debe 
ofrecernos momentos de honda 
oración y penitencia, de interpelación 
y conversión. Aprovechemos también 
este tiempo para reforzar la caridad y 
la ayuda a quienes más lo necesitan, 
que son muchos y están muy cerca 
nuestra.

Feliz y Santa Cuaresma a todos.

Joaquín López- Sáez es periodista.

Joaquín López-Sáez

Un Nuevo Tiempo 
para todos
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[TESTIGOS DE LA FE]

Beata Madre Mª de la PurísimaEl arzobispo preside
la Jornada por la Vida 
Mons. Asenjo Pelegrina presidirá 
la Eucaristía que tendrá lugar el 
miércoles 25 en la iglesia del Divino 
Salvador por la celebración de la 
solemnidad de la Anunciación del 
Señor. El lema de la Jornada por la 
Vida de este año es ´Hay mucha 
vida en cada vida´. 

La misa será a las seis de la tarde 
y contará con la participación de 
la Escolanía Acordes, de colegios, 
movimientos, asociaciones de 
familias y asociaciones defensoras 

de la vida. Durante la celebración, el 
arzobispo bendecirá a las mujeres 
embarazadas y a las madres con 
hijos menores de dos años. 

Bendición de las instalaciones 
provisionales de San Juan Pablo II

Durante la Eucaristía de clausura 
de la Visita Pastoral que el obispo 
auxiliar, mons. Gómez Sierra, ha 
realizado a la parroquia de San 
Juan Pablo II, en Montequinto-
Dos Hermanas, se bendijeron 
las instalaciones provisionales 
que servirán de templo y salones 
parroquiales hasta la construcción 
del futuro complejo parroquial.

A la misa acudió un nutrido grupo 
de familias de la zona y en la 
celebración participó el nuevo coro 
parroquial formado por familias 
de la feligresía. También asistieron 
representantes de la Fundación 

Santo Súbito, institución que el 
pasado	 mes	 de	 enero	 firmó	 un	
convenio con la Archidiócesis 
en el que se concretaba una 
colaboración económica para 
sufragar las instalaciones 
provisionales de la parroquia. 

Tras la Semana Santa se celebrará 
la misa en esta parroquia cada 
jueves a las ocho y media, con 
posterior Adoración Eucarística y 
todos los domingos en horario de 
una y ocho y media de la tarde. 
la parroquia está situada en la 
avenida Condes de Ybarra de 
Montequinto. 

@Pontifex_es: “¡Cuidado con la comodidad! Cuando nos acomodamos olvidamos fácilmente a los demás.” 

“La Cuaresma, con su 
austeridad, oración y 
penitencia, nos pone 
en disposición de 
celebrar las alegrías de 
la Resurrección de Jesucristo en la 
que estamos todos incluidos: Si con 
Él morimos, viviremos con Él; si con Él 
sufrimos, reinaremos con Él (Rom 6,5). 
Vamos a procurar en esta Cuaresma 
ir muriendo a todo lo que hay en 
nosotros que no es del agrado del 
Señor, para vivir con Él, sufrir con Él 
y resucitar con Él. Para ello, podíamos 
trabajar en seguir el mandato que 
Jesucristo dio a los apóstoles: Velad y 
orad para que no caigáis en tentación 

En la vigilancia y en la oración es 
donde encontraremos la fuerza para 
cumplir la voluntad de Dios, y pasar 
con mérito la prueba de la Cuaresma 
de esta vida.

Velad…	 ¿Qué	 significa?	 Estar	
despiertos a nuestro interior, atentos, 
vigilar, estar alertas a las asechanzas 
de los enemigos y a nuestras 
propias pasiones, vivir hacia dentro, 
intentando conocernos a nosotras 
mismas para poder cortar a tiempo 
lo que nos perjudique, cuidar nuestra 
vida interior fomentándonos la unión 
con el Señor.

Y… Orad, es decir, que convencidas 
de que por nuestras propias fuerzas 
no somos capaces de nada, como 
Jesús mismo nos dice: «que el espíritu 
está pronto, pero la carne es débil», 
necesitamos acudir continuamente a 
la oración para recibir la luz, la fuerza 
y la gracia que necesitamos, no sólo 
en el tiempo dedicado a la oración, 
sino durante todo el día.

¡Si nos diéramos cuenta de la fuerza 
que tiene todo lo que el Señor dijo 
mientras vivió, nos aprovecharíamos 
mucho más de su Palabra!”. 

“Velad y Orad”
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Reportaje

El pasado mes de octubre se 
cumplieron quince años de la 
inauguración	del	actual	edificio	

del Seminario de Sevilla. Unas 
instalaciones “modernas, luminosas 
y funcionales”,  explica el rector, 
Antero Pascual. Pero el Seminario es 
“mucho más que un espacio físico”. El 
responsable	de	este	centro	lo	define	
como “una comunidad educativa, 
una familia en la que se discierne, 
se crece y se desarrolla la vocación 
sacerdotal”. Desde 1999, más de 
200 seminaristas han formado parte 
de esta comunidad, y la mayoría de 
ellos está desarrollando actualmente 
su labor pastoral en parroquias de la 
Archidiócesis.

El pilar fundamental de la preparación 
de los candidatos al sacerdocio es 
la oración y la espiritualidad. No en 
vano, “un cura es, en primer lugar, 
un hombre de Dios, un hombre 
ungido en el sacramento del orden, 
testigo del amor de Cristo a su 

Iglesia. El corazón de la formación 
del seminarista es la oración y el 
trato amigable con el Padre”, explica 
Pascual. Este núcleo se completa con 
otros cuatro pilares, las formaciones 
intelectual, humana, pastoral y 
comunitaria.

El plan formativo se traduce en el 
día a día en un intenso horario, que 
comienza a las siete y media de la 
mañana con el rezo de Laudes y 
continúa con las clases en el Centro 
de Estudios Teológicos. Después 

del almuerzo, la tarde se dedica al 
estudio, la formación y la dirección 
espiritual. A las ocho y media de 
la tarde se celebra la Eucaristía, y 
después de la cena, a las diez y media 
de la noche, la jornada concluye con 
el rezo de Completas. Durante los 
fines	 de	 semana,	 los	 seminaristas	
acuden a sus tareas pastorales: los 
de  los cursos primero y segundo, a 
sus parroquias de origen, y los de los 
cursos superiores a las parroquias a 
las que son destinados durante todo 
el año.

El Seminario, corazón de la Archidiócesis

El Día del Seminario se celebra cada año en el domingo más cercano a la solemnidad de San 
José, patrón de la Iglesia universal y de los seminaristas. El día 22 es el epicentro de una fuerte 
campaña vocacional que durante el mes de marzo está removiendo a toda la Archidiócesis: 
jornada de puertas abiertas, vigilia vocacional, visitas a los colegios y parroquias de la capital 
y los pueblos… Iglesia en Sevilla ha visitado el Seminario para conocer mejor esta institución 
que es, en palabras del arzobispo, “el corazón de la Archidiócesis”.

Javier de Lara (1er curso) 
“La única forma de alcanzar la felicidad 
en la vida terrena es descubriendo y 
siguiendo la voluntad de Dios. Para 
cada uno de nosotros, Dios tiene un 
camino preparado. Yo lo he descubierto 
y ¡lo estoy siguiendo!”

Seminaristas en los últimos veinte años

Manuel Cabeza (4º curso)

“El sacerdote debe de ser de tal manera 
que viéndole se vea a Cristo. Estas 
palabras del beato Marcelo Spínola son 
muy	significativas	para	mi	vocación,	pues	
reflejan	mi	ideal	de	cómo	debe	de	ser	un	
sacerdote”.

MARZO, MES DEL SEMINARIO

El Espejo de la Iglesia de Sevilla: Viernes, a las 13.35 hs. Resumen de la actualidad diocesana. 
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Reportaje

61 jóvenes se preparan para el 
sacerdocio en Sevilla

Actualmente se forman en 
el seminario 41 seminaristas, 
repartidos en seis cursos. El equipo 
de formadores lo componen el 
rector, vicerrector y dos directores 
espirituales. En el Seminario menor 
hay ocho seminaristas, y en el 
Redemptoris Mater (Seminario 
del Camino Neocatecumenal), 
doce. En total, 61 jóvenes se están 
preparando para el sacerdocio en la 
Archidiócesis de Sevilla, de los cuales 
20 han ingresado en el presente 
curso. 

Todos ellos comparten este mes 
el testimonio de su vocación al 
sacerdocio en las parroquias de 
Sevilla. Aunque sus procedencias y 
edades son distintas, al igual que sus 
realidades familiares y formativas, 

a todos ellos los une una misma 
llamada. “Al Seminario se llega por 
medio de la ilusión de una llamada 
que al principio parece locura, pero 
con el paso del tiempo va siendo 
realidad y llenando el corazón y la 
vida	de	los	que	la	descubren”,	afirma	
Antero Pascual.

La llamada…

La llamada no se produce por 
teléfono, ni por whatsapp o correo 
electrónico. Pero sí intervienen 
siempre tres elementos: Dios, que 
es quien siempre tiene la iniciativa; 
el candidato, que responde desde 
su libertad a la llamada que Dios 
le hace; y la Iglesia, que acoge la 
vocación, pero también discierne 
sobre la idoneidad del candidato 
para recibir la ordenación sacerdotal. 
Los formadores del Seminario 
recomiendan que, si después de 

aparecer una primera inquietud esta 
perdura en el tiempo, es muy bueno 
hablarlo con alguna persona que 
haya hecho ya ese recorrido; lo ideal 
es hacerlo con un sacerdote. A partir 
de ahí se puede empezar un período 
de discernimiento.

El Seminario es el corazón de la 
Archidiócesis. En él se preparan 
los futuros pastores que llevarán la 
Palabra de Dios y los sacramentos 
a las parroquias, hermandades, 
conventos, hospitales, residencias 
de ancianos, colegios, cárceles…De 
ahí la importancia de la oración por 
los seminaristas y por las vocaciones, 
para que siga habiendo jóvenes 
que respondan generosamente a la 
llamada al sacerdocio. Una oración 
que durante el mes de marzo se 
reclama con especial intensidad, 
pero que sigue siendo necesaria 
durante todo el año.

José Francisco Durán (diácono)
”Podemos decir que la historia de 
mi vocación es la historia de una 
derrota: me venció el Señor cuando 
lo conocí. Me sedujiste Señor y me 
dejé seducir. Fuiste más fuerte que 
yo, y me pudiste” (Jr 20,7).

Gonzalo Fernández (2º curso)
“La mejor forma de saber qué es lo que Dios 
tiene para ti es tener bien abierto todos tus 
sentidos. Si esperas, te encontrarás con Él. 
Yo siempre esperé, aun escondiendo, aun 
ignorándole, aun construyéndome futuros 
cuasi fantásticos… Aun así, mi corazón lo 
esperaba, y Él salió a mi encuentro”.

Iglesia Noticia Sevilla: Domingos, a las 9.45 hs. Informativo diocesano. COPE Sevilla: 837 AM y 99.6 FM
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Actualidad

La Acción Católica General
y los laicos

Blas Gordo, vicario general de Pastoral 
de la Archidiócesis de Granada, será 
el ponente de la tercera sesión del 
Seminario de Estudios Laicales con la 
conferencia titulada ‘Las relaciones 
nuevas que genera Jesucristo’. La 
conferencia se celebrará el próximo 
jueves, en el aula Juan Guillén del 
Instituto Superior de Ciencias Religiosas 
(Avda. Cardenal Bueno Monreal, 43) a 
las siete de la tarde.

Esta sesión está organizada por la 
Delegación de Apostolado Seglar, con la 
coordinación de Renovación Carismática 
y el Movimiento de los Focolares, y 
la colaboración de Comunicación y 
Liberación. La cuarta sesión del ciclo 
será el 9 de abril, con la ponencia del 
presidente de la Asociación Católica de 
Propagandistas, Carlos Romero.

Semana Santa
en los centros penitenciarios
La Delegación diocesana 
de Pastoral Penitenciaria ha 
elaborado un programa de 
cultos de Semana Santa y Pascua 
en los centros penitenciarios de 
Sevilla, en colaboración con los 
voluntarios de la Delegación, 
internos y funcionarios. El 
salón de actos del Centro 
Penitenciario Sevilla 1 acogerá 
las celebraciones que se lleven 
a cabo en este establecimiento. 
La Semana Santa se vivirá en 
la Unidad de Preventivos la 
víspera del Domingo de Ramos 
con la misa de palmas que se 
celebrará a las diez de la mañana. 
La celebración de la Cena del 
Señor será a las diez y media 
de la mañana del Jueves Santo, 
la Adoración de la Cruz el día 
siguiente a la misma hora y la 
Vigilia Pascual el Sábado Santo a 
las cinco y media de la tarde.

El pregón de Semana Santa 
marcará el comienzo de este ciclo 
en la Unidad de Cumplimiento. 
Será a cargo de un interno, 
el viernes 20 de marzo. Al 
día siguiente, celebración 
penitencial, mientras que el 
Triduo Pascual se celebrará en el 
mismo horario que en la Unidad 
de Preventivos. Por último, en el 
CIS-Unidad de Madres habrá un 
viacrucis el lunes 23 de marzo a 
las seis de la tarde.

Tercera sesión 
del Seminario de 
Estudios Laicales

Publio Escudero 
publica ‘Buscando’

‘Buscando’ es el título del último libro 
del sacerdote Publio Escudero, que se 
presentó el viernes 20 de marzo en la 
Librería San Pablo. Según el propio autor, 
la obra, prologada por el arzobispo de 
Sevilla, mons. Juan José Asenjo, aspira 
a convertirse en “un instrumento válido 
para encontrar lo que todos los hombres 
andamos buscando”. Publio Escudero es 
canónigo emérito y ha estado vinculado 
con el Movimiento de Cursillos de 
Cristiandad desde su implantación en 
Sevilla.

El arzobispo de Sevilla y el obispo auxiliar presidieron el acto de 
presentación de la Acción Católica General a los laicos, que se celebró 
el pasado sábado en el salón de actos del Seminario Metropolitano.

@pgovejero: “El papa saluda a los profesores como “colegas” (él lo fue) y dice: Enseñar es un trabajo precioso. 
Lástima que esté tan mal pagado” @cope_es
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[EL ARZOBISPO RESPONDE]

Teniendo en cuenta que yo he 
trabajado muchos años en el 
patrimonio artístico de la Iglesia, 
tema éste que me apasiona, 
me impresionó grandemente la 
riqueza artística de la Archidiócesis, 
la belleza imponente de la 
catedral y de las iglesias gótico-
fernandinas, renacentistas y 
barrocas de la ciudad de Sevilla 
y de todo el territorio diocesano. 
Desde el principio me encantó la 

espléndida colección de pintura 
que atesora el palacio arzobispal, 
que tratamos de cuidar como se 
merece. En otro orden de cosas, 
me llamó la atención también la 
pujanza de las Hermandades, la 
primera forma de organización del 
laicado católico ya desde la Edad 
Media, que para muchos sevillanos 
es la forma peculiar de vivir su 
vida cristiana, algo que yo aprecio 
crecientemente.

¿Qué es lo que más le llamó la atención 
de Sevilla cuando llegó?

Manda tu consulta al arzobispo al 
correo iglesiaensevilla@archisevilla.org

Familia y 
Medios de

Comunicación

El seno materno que  nos acoge es la 
primera «escuela» de comunicación, 
hecha de escucha y de contacto corpóreo, 
donde comenzamos a familiarizarnos 
con el mundo externo en un ambiente 
protegido y con el sonido tranquilizador 
del palpitar del corazón de la mamá. 

Este encuentro entre dos seres a la vez 
tan íntimos, aunque todavía tan extraños 
uno de otro, es un encuentro lleno de 
promesas, es nuestra primera experiencia 
de comunicación. Y es una experiencia 
que nos acomuna a todos, porque todos 
nosotros hemos nacido de una madre. 

Papa Francisco

Institución de lectores y 
acólitos en el Seminario 

Jornadas de Formación en Biblia
Durante	este	fin	de	semana	se	celebra	la	tercera	edición	
de las Jornadas de Formación en Biblia, coordinadas por 
el religioso paulino José Pedregosa con el lema genérico 
‘Dios es amor’. Las jornadas se desarrollarán en varias 
sedes de la capital (parroquia de San Sebastián y del 
Divino Redentor, entre otras) con la participación del 
delegado diocesano de Catequesis, Manuel Sánchez; o 
el párroco de Los Remedios, Francisco Ortiz.

Esta iniciativa se enmarca en el proyecto de desarrollo de 
iniciativas formativas en Biblia, que tiene su origen en el 
grupo bíblico que dirige José Pedregosa en la parroquia 
de San Sebastián. Los grupos se reúnen desde hace dos 
años en los salones parroquiales y han sido el germen de 
otros creados en la librería San Pablo o la comunidad de 
los PP. Paulinos.

El domingo 15 de marzo, mons. Gómez Sierra presidió una Eucaristía 
en la capilla del Seminario Metropolitano de Sevilla, en el curso de 
la cual instituyó lectores y acólitos un grupo de seminaristas.

@sistachcardenal: “La palabra PRECARIEDAD cada día es más actual, como en el trabajo. No es consecuencia de 
la crisis, sino de la organización de la economía”.
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La Luz del mundo...

Lecturas del Domingo V SEMANA DE CUARESMA. I SEMANA DEL SALTERIO

Primera lectura 
Jeremías 31, 31-34
Haré una alianza nueva y no recordaré el pecado
Salmo responsorial 
Salmo 50, 3-4. 12-13. 14-15. 18-19
Oh Dios, crea en mí un corazón puro
Segunda lectura 
Hebreos 5, 7-9
Aprendió, sufriendo, a obedecer, y se ha convertido en autor de salvación eterna

EVANGELIO

En aquel tiempo, entre los que habían venido a celebrar 
la	 fiesta	 	 había	 algunos	 gentiles;	 estos,	 acercándose	
a Felipe, el de Betsaida de Galilea, le rogaban:” Señor, 
quisiéramos ver a Jesús”. Felipe fue a decírselo a Andrés; 
y Andrés y Felipe fueron a decírselo a Jesús.  Jesús les 
contestó:	 “Ha	 llegado	 la	hora	de	que	sea	glorificado	el	
Hijo del hombre.
Os aseguro, que si el grano de trigo no cae en tierra y 
muere, queda infecundo; pero si muere, da mucho fruto. 
El que se ama a sí mismo, se pierde, y el que se aborrece a 
sí mismo en este mundo, se guardar  para la vida eterna. 
El que quiera servirme, que me siga y donde estoy  yo, 

allí también estar  mi servidor; a quien me sirva, el Padre 
le	premiará.	Ahora	mi	alma	está	 	agitada	y,	 ¿qué	diré?:	
Padre,	líbrame	de	esta	hora.	Padre	glorifica	tu	nombre”.	
Entonces	 vino	 una	 voz	 del	 cielo:	 “Lo	 he	 glorificado	 y	
volveré	a	glorificarlo”.	La	gente	que	estaba	allí	y	 lo	oyó	
decía que había sido un trueno; otros decían que le había 
hablado un  ángel. Jesús tomó la palabra y dijo: “Esta voz 
no ha venido por mí sino por vosotros. Ahora va a ser 
juzgado el mundo; ahora el Príncipe de este mundo va a 
ser echado fuera. Y cuando yo sea elevado sobre la tierra, 
atraeré a todos hacia mí”. Esto lo decía dando a entender 
la muerte de que iba a morir. 

Evangelio según san Juan 12, 20-33.

Apuntes para orar
con la Palabra
1. Las lecturas aluden a la 
obediencia	 y	 la	 fidelidad,	
¿en qué sentido lo hacen 
cada	una	de	ellas?

2. ¿Vives tu vida de fe desde 
la	 ley	 del	 amor?	 ¿Cómo	
afrontas los momentos de 
angustia y dolor por seguir 
a	Jesús	y	su	evangelio?

3. Haz tuya la oración del 
Sal 50 y pide a Dios que 
renueve tu corazón con su 
Espíritu.

Comentario bíblico      -Miguel Ángel Garzón, sacerdote-

Las lecturas presentan la hora de la 
glorificación	 de	 Dios	 y	 de	 su	 Hijo.	
Jeremías lo anuncia en clave profética 
con la promesa de una alianza nueva, 
cuando el pueblo iniciaba el destierro. 
La alianza del Sinaí ha quedado rota 
por el pecado. La nueva alianza 
renovará la unión entre Dios y su 
pueblo pero de modo diferente. No 
se basará en leyes externas escritas 
en tablas de piedra, sino que Dios 
grabará su ley en el corazón y todos le 
conocerán	 (amarán).	Si	 la	 infidelidad	
del pueblo le acarrea la desgracia, la 
fidelidad	de	Dios	y	su	misericordia	le	
devolverán la vida plena.

Esta promesa de la Nueva y Eterna 
Alianza se ha cumplido en el misterio 
pascual de Jesucristo. En el evangelio, 
Jesús anuncia, a los paganos 
(universalidad), la llegada de la hora 
de	 su	 glorificación,	 la	 hora	 en	 que	

el grano de trigo cae 
en tierra y muere para 
dar fruto. Este ha de ser 
también el camino del cristiano. Jesús 
afronta su Getsemaní, su angustia 
interior ante la pasión. Aunque 
desearía	 ser	 librado,	 reafirma	 su	
fidelidad	a	la	voluntad	de	Dios	y,	en	su	
sufrimiento, se mantiene obediente 
(2ª lectura). El Padre responde para 
sellar su alianza con el Hijo, y en él 
con la humanidad: va a mostrar su 
gloria en la hora del Hijo. Esta hora 
llegará cuando el Hijo, levantado en 
cruz, atraiga a todos (universalidad) 
hacia él, rescatándolos del poder 
de Satanás, príncipe del mal y el 
pecado del mundo. Así, Cristo se ha 
convertido en causa de salvación 
para todos los que obedecen la ley 
del Amor, inscrita en el corazón por 
el	 Espíritu	 renovador	 y	 santificador	
(Sal 50). 
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...La sal de la tierra

El domingo 22 en Testigos Hoy entrevista al periodista Juan Lara y reportaje sobre la restauración de la 
fachada de la Catedral de Sevilla. Whttp://blogs.canalsur.es/testigoshoy/  

¿Por qué se reserva y se adora la Eucaristía el Jueves 
Santo, en el antiguamente llamado Monumento?

La Eucaristía se reserva para poder comulgar el Viernes Santo, día en que no se 
celebra la misa, y para llevarla a los enfermos. 

Esta reserva solemne del Cuerpo Eucarístico de Cristo es una invitación a la 
adoración, silenciosa y prolongada, del Sacramento admirable, instituido en 
este día. También meditamos sobre el mandamiento nuevo y la institución del 
sacerdocio en la Iglesia.

En Sevilla se siente como en 
casa. Y realmente lo está. Aquí se 
encuentran las raíces fundacionales 
de su congregación: “Vivir en Sevilla 
significa	el	hecho	fuerte	de	beber	de	
las fuentes carismáticas, vivir donde 
don Manuel González nació. Y cerca 
de Palomares del Río, donde él 
tuvo la experiencia que orientó sus 
obras”. El fundador de las Misioneras 
Eucarísticas de Nazaret (conocidas 
como las Nazarenas) encontró el 
sagrario de la iglesia de Palomares 
sucio y abandonado. “Fue el pretexto 
de Dios para hacerle caer en la 
cuenta de que la causa de todos los 
males del mundo es el abandono 
de Cristo en la Eucaristía”, destaca 
María Cristina.

Recuerda que se sintió atraída por la 
obra de don Manuel en Argentina, 
su país natal. Comenzó estudios 
de Ciencias Económicas en Santa 
Fe, “pero el Señor me hizo como a 
Mateo”, sentencia. Su llamada se 
produjo a través de acontecimientos 
sencillos. Dos miradas la cautivaron: 
la de Jesús –“lo descubrí como 

amigo que no falla, experimenté 
la historia de encuentro entre dos 
personas que se aman” – y la de don 
Manuel González, en una estampa 
que compró en una casa de retiro 
regentada por las Nazarenas: “Como 
si no tuviera a nadie que mirar más 
que a mí, eso me mató”.

El jueves 19 de marzo se cumplieron 
veinticinco años de su entrada 
en la congregación. Tras pasar 
por Santa Fe, Rosario, Guayaquil, 
Tacámbaro y Méjico DF, recaló en 
Sevilla, en la comunidad de Mateos 

Gago. Hace un poco de todo: 
trabaja en la pastoral juvenil y en la 
universitaria, en grupos de adultos, 
en acompañamiento de catequistas, 
en el equipo nacional de la UNER 
(Unión Eucarística Reparadora) y 
en la CONFER de Sevilla. Pero ella 

prefiere	que	le	pregunten	por	lo	que	
es: “Hija de don Manuel y misionera 
de corazón, con la Eucaristía como 
fuerza de vida. Soy de Cristo, soy 
su esposa”. Su misión se resume en 
acompañar a Jesús en la Eucaristía. 
“Esto quiere decir sentir con Él el 
abandono del mundo, y desde ahí 
dar una respuesta. Amor por Amor 
es nuestro lema”.

MARÍA CRISTINA RUIZ
Misionera Eucarística de Nazaret

“La Eucaristía es el eje central
 de mi vida”

Resistencia, Argentina (1969)

Inició el postulantado en 
Santa Fe, en 1990

En la comunidad de Mateos 
Gago desde 2009“Hija de don Manuel y 

misionera de corazón, 
con la Eucaristía como 

fuerza de vida”
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Se conservan en la 
pinacoteca del Palacio 
Arzobispal de Sevilla 
tres cuadros de Mattia 
Preti: Job en el muladar, 
La Degollación del 
Bautista, y Santa Teresa 
de Jesús. Pertenecieron 
al arzobispo Arias, que 
coincidió con este artista 
en Malta.

Mattia Preti (1609-1699) 
fue un pintor italiano que 
realizó gran parte de su 
obra en la isla de Malta. 
Un artista de fuertes 
manifestaciones realistas 
aparece en el retrato de 
Santa Teresa de Jesús con 
una gran dulzura, que 
transmite la interioridad 
de la Santa. La pinta en 
el momento de estar 
escribiendo sus obras, y 

vuelta hacia el Espíritu que 
la ilumina desde arriba 
como pasmada ante la 
iluminación celestial. 

Es la descripción pictórica 
de un momento de 
éxtasis, en que la Santa 
recibe una luz que le 
llega desde lo alto, 
como una ráfaga de luz 
que desciende desde el 
Espíritu Santo en forma 
de paloma. 

Ante todo, es admirable el 
rostro iluminado de Santa 
Teresa, con las manos 
levantadas del libro que 
está escribiendo. Las 
manos son de una factura 
excelente, que hablan 
también, como su rostro, 
de la admiración que 
siente en ese momento 
celestial. Las telas del 
hábito y la capa son un 
ejemplo de naturalismo. 

En la iconografía de Santa 
Teresa de Jesús, este 

cuadro ocupa un lugar 
preferente:	 manifiesta	
con una enorme 
naturalidad uno de los 
momentos místicos que 
la Santa tendría tan 
frecuentemente en su 
vida. Esto aparece sin 
expresiones exageradas, 
sin con la naturalidad que 
ella recibiría las luces de 
lo alto.
Este cuadro está  expuesto, 
en este Año Teresiano, en 
Las Edades del Hombre, 
en la ciudad de Ávila. 

Manifiesta con una 
enorme naturalidad 

uno de los momentos 
místicos de la Santa

SANTA TERESA DE JESÚS DE MATTIA PRETI
Palacio Arzobispal de Sevilla


